



Homenaje al compañero Pascual Mosca

*“Otra vez siento bajo mis talones
el costillar de rocinante,
vuelvo al camino con mi adarga
al brazo...”*

E.G.

Un profesor de educación física cruza la 22 para acercarle una botella de agua a una compañera en el medio del piquete de Chichinales. Él no lo sabe pero son sus últimas horas de vida. Algo le inquieta la mirada, se imagina y pregunta desde el calor que irradian cientos de kilómetros de asfalto, cuánto más les faltará para llegar a una solución que de fin a ese duro conflicto.

Hoy, a más de catorce años de aquella lucha de Chichinales, un grupo de docentes homenajea su memoria, en el mismo lugar donde sucedió la partida física del compañero Secretario Gremial y de Organización del Consejo Directivo, oriundo de Cinco Saltos, Pascual Mosca, en un fatídico cinco de marzo de 2009.

Consultar sobre la vida y el pensamiento del compa Pascual, ha requerido de un viaje al pasado reciente, y las preguntas transcurrieron sobre la misma ruta, sobre el mismo asfalto.

- M.N. “Pascual era un Secretario Gremial, profe de educación física, militante social de fuertes principios, un profe que tenía una visión integral del deporte en su carácter de derecho adquirido, de forma inexorable para mejorar la calidad de vida de lxs docentes. Fue un amante de la naturaleza y de las actividades al aire libre, un precursor y generador de diversos campamentos para las y los hijos de nuestros afiliados, realizando así uno de los principales postulados del sindicato que es el derecho a la recreación de lxs trabajadores de la educación. Es decir construir y fortalecer el derecho de acceder al beneficio de la recreación, una de las políticas gremiales que como sindicato siempre llevamos adelante. Trabajó mucho con el departamento de salud y su tarea se vinculó a generar mejoras en las condiciones laborales, investigando e indagando en los problemas inherentes al quehacer docente, situaciones que tenían que ver con la postura física de nuestra tarea pedagógica y sus consecuencias sobre la salud de las y los educadores.
- Pascual fue un gran deportista, tenía su equipo de fútbol, y de una u otra manera siempre estaba motivando a lxs docentes hacia la vida deportiva y sus bondades. Y por sobre todas las cosas, tenía su frase propia, “Vos con tu idea, yo con la mía pero siempre con respeto.”

Mientras transcurren estas palabras descriptivas, la figura de Pascual comienza a esgrimirse con la forma de un reclamo, de una exigencia, de un “...ey yo estuve aquí, también luché por vos, no me olvides.” Y es



que ser la posteridad de quienes nos antecedieron en la lucha, implica un desafío enorme para las y los que aún transitamos físicamente entre los vivos y los desesperados, en este presente frenético de luchas, congresos, vigiliadas, y viajes trasnochados. Me refiero por ejemplo a vos y a mí que no conocimos a Pascual, sino por testimonios, y que tenemos pues ese orgulloso quehacer sobre los hombros de no dejarlo en el olvido.

texto de Gustavo Lagos (Seccional Viedma).